
В БАЛАБАНОВЕ ГОТОВЯТСЯ В БАЛАБАНОВЕ ГОТОВЯТСЯ 
ОТКРЫВАТЬ БАССЕЙНОТКРЫВАТЬ БАССЕЙН

Безопасный и комфортный шопинг!
Уважаемые покупатели! Все посещения магазинов в связи с эпидемической ситуацией строго в масках! https://www.triumph-plaza.ru/shops
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БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ О ЖИЗНИ БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ О ЖИЗНИ 
ОБНИНСКА, БОРОВСКОГО РАЙОНА ОБНИНСКА, БОРОВСКОГО РАЙОНА 
И ДРУГИХ ГОРОДОВ КАЛУЖСКОЙ И ДРУГИХ ГОРОДОВ КАЛУЖСКОЙ 

ОБЛАСТИ НА САЙТЕ ОБЛАСТИ НА САЙТЕ 

OBNINSK.NAMEOBNINSK.NAME

ТРИ ТРИ 
ВОПРОСАВОПРОСА

В РАЙОНЕ РЕШАЮТ В РАЙОНЕ РЕШАЮТ 
ПОСЛЕДНИЕ ПРОБЛЕМЫ ПЕРЕД ПОСЛЕДНИЕ ПРОБЛЕМЫ ПЕРЕД 

ОТОПИТЕЛЬНЫМ СЕЗОНОМОТОПИТЕЛЬНЫМ СЕЗОНОМ

Cтр. 4Cтр. 4

Cтр. 8Cтр. 8

Самый крупный на сегодняшний день 
спортобъект в Балабанове и единственный 
с бассейном в Боровском районе строили, как 
в сказке —  три года вместо запланированного 
одного. Но эти затянувшиеся обещания 
и ожидания горожане уже простили 
руководству области и города, попавших 
в неловкое положение из-за ковида 
и недобросовестного подрядчика, которого 
пришлось спешно менять. Теперь балабановцы 
видят финишную прямую и готовы созерцать 
красную ленточку.

Однако жизненные реалии пока не 
позволяют говорить, что бассейн устал 
томиться в ожидании своих посетителей. 
Сам объект готов практически на 100%. Но 
организационные вопросы остаются и успеют ли 
их закрыть к середине октября, когда бассейн 
планируют запустить, вообще непонятно.

КУПАЛЬНЫЙ КУПАЛЬНЫЙ 
СЕЗОНСЕЗОН

Cтр. 6Cтр. 6

ТЕПЕРЬ ТЕПЕРЬ 
В ОБЪЕЗДВ ОБЪЕЗД

В МЕДОВНИКАХ НА ГОД В МЕДОВНИКАХ НА ГОД 
ЗАКРОЮТ ПРОЕЗД ПО МОСТУЗАКРОЮТ ПРОЕЗД ПО МОСТУ
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ДОРОГИЕ УЧЕНИКИ И СТУДЕНТЫ!
Примите самые искренние по-

здравления с Днем знаний!
Пусть новый учебный год будет для 

вас успешным, принесет массу уди-
вительных открытий, хорошие оцен-
ки по всем предметам, подарит вер-
ных, надежных друзей.

От каждого из вас зависит буду-
щее России. Конечно, чтобы добить-
ся успеха, надо приложить усилия, 
добросовестно учиться, развивать 
свои способности.

Уважаемые учителя!
В «Год педагога и наставника» 

желаю, чтобы статус вашей профес-
сии всегда был на самом высоком 
уровне.

Образование является безус-
ловным приоритетом в работе ор-
ганов власти нашей страны. В Ка-
лужской области этой сфере также 
уделяется большое внимание. Стро-
ятся и ремонтируются школы, со-

вершенствуется образовательная 
среда, ведется подготовка педаго-
гических кадров. Калужские выпуск-
ники достойно сдают итоговые экза-
мены, побеждают на всероссийских 
конкурсах и олимпиадах. Во многом 
это результат вашего профессио-
нализма, опыта, внимания к детям 
и самоотдачи.

Благодарю вас за труд. От всей 
души желаю вам талантливых и бла-
годарных учеников.

Родители, вам хочу пожелать тер-
пения и радости от успехов детей. 
С вашей поддержкой они справят-
ся с любыми жизненными задача-
ми. Любви и взаимопонимания ва-
шим семьям, счастья и всего самого 
доброго.

С 1 сентября! С Днем знаний!

Председатель Законодательно-
го Собрания Калужской области 

Г. С. Новосельцев

ДОРОГИЕ ДРУЗЬЯ!
1 сентября —  один из самых зна-

чимых для нас праздников. Он объ-
единяет все поколения, знаменует 
новый этап жизни для школьников, 
студентов, педагогов, родителей. 
Для многих годовой отчёт начинает-
ся именно с этого дня.

Особенное чувство испытывают 
сегодня первоклассники. Они впер-
вые переступят школьный порог, 
чтобы отправиться в увлекательный 
путь в страну знаний. Пусть он будет 
ярким, интересным и успешным!

Знания дарят много возможностей. 
От того, как мы их используем, зави-

сит не только наше будущее, но и бу-
дущее Родины —  деревни, посёлка, 
города, региона, страны. Каждый мо-
жет внести свой вклад в их развитие.

Школьникам и студентам желаю 
в новом учебном году результатив-
ной работы и больше положитель-
ных эмоций. Педагогам и препода-
вателям —  свежих сил и стремления 
к совершенствованию. Родителям —  
терпения, мудрости и гордости за 
своих детей. Всем здоровья, благо-
получия и неиссякаемой энергии!

С Днём знаний!
Губернатор Калужской области 

В. В. Шапша

ПОЗДРАВЛЕНИЯ

1 СЕНТЯБРЯ —  ДЕНЬ ЗНАНИЙ1 СЕНТЯБРЯ —  ДЕНЬ ЗНАНИЙ

Но жители СП «Совьяки» 
могут выдохнуть —  речь 

идет о более глобальном 
расширении.

Сегодня особая эконо-
мическая зона состоит из 
двух площадок в  Боров-
ском и Людиновском рай-
онах. Причем, судя по ста-
тистике, для инвесторов 
она остается очень при-
влекательной —  в  про-
шлом году по объему фи-
нансовых влияний наша 
ОЭЗ стала одной из двух 
лучших в стране.

Так что ничего удивитель-
ного в желании правитель-

ства и дальше её развивать 
нет. Поэтому был разрабо-
тан проект постановления, 
который добавит к  зоне 
еще одну новую площадку. 

На этот раз в Бабынинском 
районе, а три компании уже 
выразили свою готовность 
«приземлиться» на новом 
участке.

ЭКОНОМИКА

ОЭЗ «КАЛУГА» СНОВА РАСШИРЯЕТСЯОЭЗ «КАЛУГА» СНОВА РАСШИРЯЕТСЯ

В течение четырех дней с 24 
по 27 августа гости «Калуга. 

Улица. Еда» пробовали новые 
блюда фестивального меню, на-
слаждались общением, изучали 
направления уличной культуры. 
Программа была составлена так, 
что довольны остались и люби-
тели активного отдыха, и калу-
жане, которые любят спокойно 
проводить досуг.

Для детей работали игровые 
зоны, анимация. Особенно ма-
леньких калужан вдохновлял 
клоун- повар Кисель, который 

искал секретный ингредиент 
для своего особенного блюда- 
счастья. А ингредиент очень про-
стой —  улыбки, смех, хорошее 
настроение и вкусные угощения.

Шеф-повара, которые прини-
мали участие в фестивале, по-
старались для гостей на славу. 
Они разработали более 100 наи-
менований блюд, более 20 видов 
десертов, почти 30 видов напит-
ков. За все дни праздника калу-
жане съели:

 12 000 средиземноморских 
улиток;

 1500 онигири (блюдо япон-

ской кухни с рисом, начинкой 
и нори);

 1500 гиросов (блюдо грече-
ской кухни);

 1000 порций строганины из 
пеламиды;

 850 пиццет;
 400 порций днепровской 

каши с  орехами и  раковыми 
шейками;

 почти 8 000 десертов.

— Нам удалось сделать яркий, 
запоминающийся праздник как 
для калужан и гостей города, так 
и для нашего бизнеса. За четыре 
дня мероприятие посетили более 
65 тысяч гостей. Для того чтобы 
им на празднике было уютно, 
комфортно и вкусно, старались 
более 120 представителей биз-
неса региона. Это и разработ-
чики концепции, и застройщи-
ки, и разработчики программы, 
и хендмейдеры и, конечно, ресто-
раторы, которые продали про-
дукции на фестивале более чем 
на 20 миллионов руб лей. Боль-
шое спасибо региону, городу 
и бизнесу за то, что помогли сде-
лать такой яркий и масштабный 
праздник. И, конечно, его прове-

дение стало возможным благо-
даря господдержке по нацпроек-
там «Туризм и индустрия госте-
приимства» и «Малое и среднее 
предпринимательство», —  под-
вёл итоги фестиваля и. о. руково-
дителя Агентства развития биз-
неса Николай Тубеншляк.

Организатор фестиваля —  ка-
лужский центр «Мой бизнес» (дей-
ствует на базе Агентства развития 
бизнеса) при поддержке Прави-
тельства Калужской области.

Городские события на фе-
стивале не заканчиваются. 

С  15  сентября начнёт работу 
ежегодная областная агропро-
мышленная выставка- ярмарка 
«Калужская осень-2023». 
Праздник будет длиться три дня 
на площадке спорткомплекса 
«Анненки» (Калуга, ул. Аннен-
ки, д. 5). Гостей ждут фермер-
ские товары —  овощи, фрукты, 
рыба, мясная и молочная про-
дукция, кондитерские новинки, 
мёд и продукты пчеловодства. 
А также интересная развлека-
тельная программа для детей 
и взрослых.

КРУТО!

В РЕГИОНЕ

Лишиться возможности 
подъехать к своим до-

мам могут жители Боров-
ского района, чьи подъ-
ездные пути незаконно 
примыкают к  дорогам 
областного значения. Об 
этом сообщил депутат За-
конодательного собрания 
Калужской области Юрий 
Соловьёв.

— Незаконные примыкания к областным доро-
гам должны быть ликвидированы. Эти требова-
ния предъявляет владелец трасс в целях соблю-
дения безопасности дорожного движения, —  го-
ворит Соловьёв.

Ликвидацией займётся ДРСУ №  5, кото-
рое является представителем ГП «Калугадор-
заказчик» в Боровском районе. В ближайшее 
время администрация района комиссионно об-

следует областные дороги внутри района, что-
бы выявить такие нарушения, зафиксировать 
их и потребовать привести полосы отвода об-
ластных дорог в соответствие с действующим 
законодательством.

— Все, кто самовольно построил себе съезды, 
должны получить разрешение. В противном слу-
чае они скоро лишатся возможности проезда, —  
уточнил Юрий Соловьёв.

ПОРЯДОК

КОЕ-КТО СКОРО ОСТАНЕТСЯ БЕЗ ДОРОГИКОЕ-КТО СКОРО ОСТАНЕТСЯ БЕЗ ДОРОГИ

ФЕСТИВАЛЬ «КАЛУГА. УЛИЦА. ЕДА» НАКОРМИЛ 65 ТЫСЯЧ ГОСТЕЙФЕСТИВАЛЬ «КАЛУГА. УЛИЦА. ЕДА» НАКОРМИЛ 65 ТЫСЯЧ ГОСТЕЙ
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28 августа в ходе очередного за-
седания регионального прави-

тельства, которое в режиме видео- 
конференц-связи провел губернатор 
Владислав Шапша, был представлен 
анализ рейтинга субъектов страны 
по уровню и качеству развития не-
коммерческого сектора «Регион- 
НКО 2022».

Министр внутренней полити-
ки области Олег Калугин сооб-
щил, что данный рейтинг про-
водится Общественной палатой 
Российской Федерации совмест-
но с агентством «RAEX» ежегод-
но. Его цель —  показать насколь-
ко развит некоммерческий сектор, 
каков его потенциал и как он реа-
лизуется на практике. Основными 
источниками информации являют-
ся федеральные ведомства, круп-
ные фонды, исследовательские 
организации и НКО. Рейтинговая 
модель исследования включала 
в себя 9 факторов (критериаль-
ных групп). Максимальная оценка 
одного фактора 5 баллов.

Впервые рейтинг был озву-
чен на площадке форума «Со-
общество» в 2020  году. Ка-
лужская область заняла в нем 
43 место. В  2021  году опу-
стилась на 67 место. В про-
шлом году наш регион улуч-
шил свои показатели на 52 по-
зиции и оказался на 15 месте 
среди субъектов России, на-
брав 52,804 балла. Область 
вошла в число лучших реги-
онов по следующим номина-
циям: «Топ-10 по динамике 
позиций в рейтинге», «Топ-5 
по результатам экспертного 
опроса о деятельности соци-
ально ориентированных неком-
мерческих организаций», «Топ-4 
по динамике медиаактивности со-
циально ориентированных неком-
мерческих организаций».

В настоящее время Обществен-
ной палатой Российской Феде-
рации создается открытая ин-
терактивная информационно- 
коммуникационная платформа 
«НКО.РФ». На ней будет аккумули-

роваться актуальная информация 
о развитии некоммерческих орга-
низаций регионов. Формирова-
ние данных платформы планиру-
ется осуществлять при непосред-
ственном участии профильных 
министерств, ведомств, а также 
органов местного самоуправле-
ния. На их основе в дальнейшем 
будут рассчитываться результаты 
рейтинга «Регион- НКО».

В связи с этим Олег Калу-
гин озвучил предложения, 
которые позволят улучшить 
качественные показатели 
и  удержать позиции в  рей-
тинге. Министр, в частности, 
отметил большой потенциал 
Калуги и Обнинска в созда-
нии и поддержке некоммер-
ческих организаций. Вместе 
с тем, по его мнению, к этому 
процессу должны активнее 
подключиться остальные му-
ниципалитеты региона.

Общественная плата обла-
сти поддержала инициативы 
министерства внутренней по-

литики. По словам её председате-
ля Оксаны Миловановой и члена 
комиссии по вопросам развития 
и поддержки некоммерческих ор-
ганизаций Елены Икауниекс, ор-
ганам местного самоуправления 
необходимо больше внимания уде-
лять НКО на местах.

Для активного обсуждения те-
кущей ситуации в гражданском 
секторе региона представители 

органов исполнительной власти 
и местного самоуправления, отве-
чающие за взаимодействие с НКО, 
приглашаются к участию в меро-
приятиях V Гражданского форума 
области. Он состоится в сентябре 
этого года. В его рамках заплани-
рована встреча с председателем 
комиссии по развитию некоммер-
ческого сектора и поддержке со-
циально ориентированных НКО 
Общественной палаты Российской 
Федерации Еленой Тополевой- 
Солдуновой, а также проведение 
деловой игры «Регион- НКО», ито-
гом которой станет дорожная кар-
та развития некоммерческого сек-
тора в области на 2024 год.

Владислав Шапша пожелал 
успехов всем кто организует ра-
боту с некоммерческими органи-
зациями, отметив, что у каждой 
из них разные возможности, цели 
и способы их достижения.

— Мы будем и дальше поддер-
живать наши некоммерческие 
организации, —  акцентировал 
губернатор.

РЕЗУЛЬТАТ

ДЕНЬГИ

КАЛУЖСКАЯ ОБЛАСТЬ ПОДНЯЛАСЬ В ТОП ПО РАЗВИТИЮ НКОКАЛУЖСКАЯ ОБЛАСТЬ ПОДНЯЛАСЬ В ТОП ПО РАЗВИТИЮ НКО

АКТУАЛЬНО

В числе рассмотренных вопросов —  
исполнение областного бюджета за 
первое полугодие 2023 года.

Обращаясь к коллегам, Владислав 
Шапша отметил:

— Наша экономика достаточно уве-
ренно преодолевает неблагоприят-
ные обстоятельства. В июле промыш-
ленное производство выросло почти 
на 16% к июлю прошлого года. Рост 
фиксируется во многих отраслях. Так, 
производство компьютеров и элек-
тронных изделий за полгода увеличи-
лось на 70%. Рост производства бу-

маги составил 30%. Объём производ-
ства в химической промышленности 
рос с темпом 15%. С ростом работает 
сельское хозяйство. Хорошие показа-
тели в строительстве, торговле, сфе-
ре услуг.

По информации министра финан-
сов региона Валентины Авдеевой, 
доходы областного бюджета за I по-
лугодие 2023 года исполнены в сум-
ме 41 млрд. 709 млн. руб лей, что на 
1 млрд. 984 млн. руб лей или на 5% 
больше поступлений за аналогичный 
период 2022 года.

Налоговые и неналоговые доходы 
получены в сумме 32 млрд. 497 млн. 
руб лей, что на 1 млрд. 502 млн. руб-
лей больше, чем за аналогичный пе-
риод 2022 года, темп роста составил 
105%.

Расходы в I полугодии 2023 года 
исполнены в сумме 39 млрд. 995 млн. 
руб лей или на 6% больше по сравне-
нию с аналогичным периодом прошло-
го года. На финансирование расходов 
социального характера направлено 
27 млрд. 163 млн. руб лей или 68% от 
общего объема расходов.

В целом, областной бюджет направ-
лен на повышение уровня жизни на-
селения Калужской области. Прежде 
всего, это расходы, связанные с до-
стижением целевых показателей ре-
гиональных проектов, которые явля-
ются региональными составляющими 
национальных проектов. На их реали-
зацию перечислено 6 млрд. 286 млн. 
руб лей или 37% от уточненной бюд-
жетной росписи.

Межбюджетные трансферты бюд-
жетам муниципальных образований 
составили 15 млрд. 795 млн. руб лей. 
Основную долю —  71% —  занимают 
субвенции на исполнение передан-
ных полномочий.

В  целом, по итогам исполнения 
областного бюджета в I полугодии 
2023 года сложился профицит в объ-
еме 1 млрд. 713 млн. руб лей.

Подводя итог, Владислав Шапша 
акцентировал:

— Несмотря на изменение эко-
номических условий, мы сохраняем 
устойчивую бюджетную ситуацию —  
выросли налоговые и неналоговые 
поступления, достигнут профицит 
бюджета, долговая нагрузка нахо-
дится на экономически безопасном 
уровне.

Глава региона также подчеркнул, 
что 22 августа на заседании Совета 
по стратегическому развитию и на-
циональным проектам Президент от-
метил, что очень важно сохранить по-
ложительную динамику в промыш-
ленности. Поддержать инвестиции 
в создание новых производств и ра-
бочих мест, в освоение новых техно-
логических решений. К 2030 году ин-
вестиции должны прибавить в реаль-
ном выражении 70% по сравнению 
с 2020 годом.

— Наша область стабильно за-
нимает высокие позиции в рейтин-
ге инвестиционной привлекатель-
ности регионов страны. Мы предла-
гаем выгодные условия для ведения 
предпринимательской деятельности. 
Об этом говорит внимание со сторо-
ны крупного бизнеса, который вкла-
дывает средства в создание произ-
водств и рабочих мест в регионе. Эти 
инструменты мы продолжим исполь-
зовать для повышения качества жиз-
ни людей и  роста благосостояния 

населения.
Не менее важная задача, на кото-

рую обратил внимание глава госу-
дарства, касается опережающего 
развития транспортной, коммуналь-
ной и социальной инфраструктуры. 
Строительства и ремонта дорог, школ, 
детских садов, поликлиник и больниц, 
домов культуры, общественных про-
странств. За последние годы мы сде-
лали существенный рывок в этом на-
правлении. Работа по развитию соци-
альной инфраструктуры будет вестись 
такими же активными темпами, —  ска-
зал Владислав Шапша.

Губернатор также затронул тему 
подготовки бюджета на следующий 
трехлетний период. Ориентиры бюд-
жетной политики неизменны —  сба-
лансированность, социальная направ-
ленность расходов, реализация нац-
проектов и федеральных программ, 
укрепление технологического потен-
циала региона и его продовольствен-
ной безопасности.

В этом году проект Федерального 
закона о бюджете на 2024 год и на 
плановый период 2025 и 2026 годов 
будет внесён в Государственную Думу 
до 1 октября.

— Я прошу членов правительства 
в оставшееся время настойчиво по-
работать с коллегами из федеральных 
структур, нашими представителями 
в Государственной Думе и Федераль-
ном Собрании с тем, чтобы интересы 
региона были максимально учтены 
при формировании главного финан-
сового документа страны, —  поста-
вил задачу губернатор.

ПЕРВОЕ ПОЛУГОДИЕ РЕГИОН ЗАВЕРШИЛ ПЕРВОЕ ПОЛУГОДИЕ РЕГИОН ЗАВЕРШИЛ 
С ПРОФИЦИТОМ БЮДЖЕТАС ПРОФИЦИТОМ БЮДЖЕТА

28 августа губернатор Владислав Шапша в режиме 
видеоконференции провел заседание регионального 
правительства. Участие в работе приняли председатель 
Законодательного собрания региона Геннадий Новосельцев 
и федеральный инспектор по Калужской области Алексей 
Лебедев.
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НОВЫЙ КОТЕЛ
В начале недели глава админи-

страции Боровского района Нико-
лай КАЛИНИЧЕВ подвел промежу-
точный итог готовности муниципа-
литета к холодам. Работать над этим 
в поселениях начали еще в конце 
мая, и по оценке Николая Алексан-
дровича на 28-е августа, заверши-
ли уже на 97%.

— Заменено 1362 метра тепло-
трасс, произведен ремонт оборудо-
вания котельных. Особое внимание 
на бывший военный городок Митя-
ево, где уже второй год жители по-
лучают тепло по полностью рекон-
струированной сети. В этом году 
20 млн. руб лей по областной про-
грамме энергоэффективности вло-
жено в замену резервного котла, 
что позволит повысить надёжность 
теплоснабжения. Уверен, что тща-
тельная подготовка позволит прой-
ти наступающий осенне- зимний пе-
риод безаварийно, как и прошлый 
отопительный сезон, —  написал 
в своем ТГ-канале Калиничев.

Для полной готовности нужно 
набрать еще 3%, а для этого нуж-
но решить 3 вопроса. Видимо, цен-
ность каждого по мнению чиновни-
ков тянет на «единичку». И один из 
них —  тот самый котел в Митяево-1, 
которому глава администрации 
района уделил так много внимания.

Теплосети бывшего военгородка 

в первые пару лет были для чинов-
ников сущим кошмаром. Но самые 
проблемные участки уже удалось 
привести в порядок, котельную об-
новили, и сейчас дело дошло до, по 
сути, второстепенных задач.

В августе этого года все сети пе-
редали ворсинскому МУП «МХАЦ», 
так что теперь на вопросы по го-
товности к  холодам отвечают 
«соседи».

— Сети и котельная полностью 
подготовлены к отопительному се-
зону. Сейчас ведутся работы по 
замене оборудования на новое. 
Старый котел, поставленный еще 
в 60-х годах, будет убран, а вместо 
него будет поставлена современная 
система. Подрядчик должен завер-
шить работы к 15 октября, но после 
нашего разговора с генеральным 
директором компании, есть боль-
шой шанс, что получится все сде-
лать быстрее, —  рассказал врио 
главы администрации СП «Ворси-
но» Анатолий КОЛЮКАЕВ.

К тому же, резервным котел на-
зывают не просто так. И случись за-
пуск отопления раньше окончания 
работ, дать людям тепло его замена 
никак не помешает.
ПРИЯТНАЯ НОВОСТЬ

Второй вопрос куда сложнее 
и касается он микрорайона Моло-
дежный в деревне Кабицыно. Как 

мы помним по опыту прошлого года, 
СП «Совхоз Боровский» осталось 
единственным в районе поселени-
ем, не получившим паспорт готов-
ности. Случилось это из-за банкрот-
ства ЖКУ «Кабицыно», имущество 
которого находилось в ведении кон-
курсного управляющего и никак не 
могло выйти из судов. Поэтому не-
смотря на техническую готовность 
к пуску тепла, оформить необходи-
мые документы чиновники не могли.

Точно такая же картина выгляде-
ла и в этом году, но внезапно ситу-
ация изменилась. Суд завершился, 
имущество признали за ЖКУ «Ка-
бицыно». Это приводит нас к следу-
ющему вопросу —  как теперь ком-
пания будет его обслуживать? На 
этот счет четкого ответа пока нет, но 
можно сделать предположение, что 
сети и все к ним предлагающееся от-
дадут в ведение основному постав-
щику тепла в микрорайон —  «КСК». 
Такой вывод напрашивается сам со-
бой, ведь именно с «ГТУ-ТЭЦ», при-
надлежащей «Калужской сбытовой 
компании», и происходит обогрев 
«Молодежного». Пойдут ли в итоге 
по этому пути или придумают  что-то 
другое точной информации нет, но то 
что у «Совхоза» появился шанс по-
лучить заветный паспорт —  это факт.
ДОЛЖОК!

Модернизация есть, вопрос с до-
кументами есть, так куда же без 
финансовых проблем! Такая тоже 
имеется, пускай даже её значение 
в общей картине не слишком вели-
ко. Речь идет о ермолинском МУП 
«ЕТС», у которого скопились дол-
ги перед ресурсоснабжающими 
организациями.

В разрезе грядущего отопитель-
ного сезона касаются в  первую 

очередь оплаты именно газа. За 
него «ЕТС» должен заплатить по-
рядка 5 миллионов из которых 3,5 
уже закрыли благодаря субсидий. 
При этом как пояснил руководи-
тель «Ермолинских тепловых сетей» 
Александр АВЕРЬЯНОВ, пробле-
ма тут кроется в том, что сам МУП 
не получает достаточно средств от 
жителей.

— Очень большой процент людей 
просто не платит за коммунальные 
услуги. И задолженности там есть 
очень серьезные, вплоть до ста ты-
сяч. Всю информацию мы переда-

ем в службу судебных приставов 
для взыскания, но прогресса почти 
не видим, —  рассказал Александр 
Владимирович.

В  общем-то картина довольно яс-
ная. Из воздуха предприятие деньги 
взять не может, как не может про-
сто взять и перестать закупать газ 
для обогрева жилфонда. Так что тут 
можно только уповать, что в райо-
не смогут замотивировать приста-
вов включиться в активную работу 
по должникам и закрыть долг до на-
чала отопительного сезона.

 ► Степан ФЕДОРОВ

ТРИ ВОПРОСА

Такое наставление они се-
годня получили от министра 

ЖКХ Калужской области Вячес-
лава Лежнина в преддверии на-
чала отопительного сезона.

— Ак т уальным ос т ает-
ся вопрос своевременно-
сти расчетов за топливно- 
энергетические ресурсы. 
Главам муниципалитетов не-
обходимо принять исчерпы-
вающие меры, направленные 
на сокращение и  ликвида-

цию долгов за энергоресурсы 
в максимально короткие сро-
ки, а также взять на особый 
контроль ситуацию с расчета-
ми. Своевременная оплата за 
потребленные ресурсы —  га-
рантия успешного прохожде-
ния отопительного периода, —  
сказал министр.

На сегодняшний день в ре-
гионе готовность объектов 
теплоснабжения составляет 
94%, к 15 сентября готовность 
должна быть стопроцентной.

КОНТРОЛЬ

ГЛАВАМ АДМИНИСТРАЦИЙ ПРИДЕТСЯ ГЛАВАМ АДМИНИСТРАЦИЙ ПРИДЕТСЯ 
ПРИНЯТЬ «ИСЧЕРПЫВАЮЩИЕ МЕРЫ»ПРИНЯТЬ «ИСЧЕРПЫВАЮЩИЕ МЕРЫ»

В РАЙОНЕ РЕШАЮТ ПОСЛЕДНИЕ ПРОБЛЕМЫ 
ПЕРЕД ОТОПИТЕЛЬНЫМ СЕЗОНОМ

Подготовить муниципалитеты к холодам администрации должны уже 
к 15 сентября, а значит в запасе у чиновников остается совсем немного времени. 
Благо, работу эту в Боровском районе начали своевременно, и по большей 
части поселения уже вышли на финишную прямую.

Правда, это не означает, что проблем нет совсем. И перед тем как говорить 
о стопроцентной готовности, необходимо разобраться с еще как минимум 
тремя вопросами.

Касаются они деревни Кабицыно, города Ермолино и бывшего военного 
городка Митяево-1.

97%97%
ТЕПЛОТЕПЛО
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Эта акция призвана помочь детям 
из многодетных, нуждающихся 

семей, детям- инвалидам и детям 
участников специальной военной 
операции подготовиться к началу 
учебного года. В Калужской обла-
сти в ней приняли участие все де-
путаты фракции «Единая Россия» 
в Законодательном Собрании. По-
дарки от председателя парламента 
Геннадия Новосельцева получили 
дети из Калуги, Жуковского и Боров-
ского районов.

К воспитанницам калужского центра 
адаптивного спорта «Лидер» —  Вике 
и Кире он съездил лично.

В семье Свистовых из деревни Каби-
цино Боровского района пятеро детей. 
В школе уже учатся Даня, Вика и Ирина. 
Саша и Маша —  еще совсем малыши.

Любовь, заботу, внимание и под-
держку дарит своим внучкам —  Наде, 
Вике и Ксюше —  их бабушка, Лариса 
Владимировна Томарова. Эта семья 
проживает в деревне Маринки Жу-
ковского района. Здесь две старшие 
девочки —  школьницы.

Все эти семьи получили в подарок от 
председателя портфели с пеналами, ка-
рандашами и ручками, тетрадями, аль-
бомами и красками. Ничуть не меньше 
школьных наборов детей порадовали 
традиционные сладкие подарки.

ЗАКСОБРАНИЕ

ГЕННАДИЙ НОВОСЕЛЬЦЕВ ПОДДЕРЖАЛ ГЕННАДИЙ НОВОСЕЛЬЦЕВ ПОДДЕРЖАЛ 
АКЦИЮ «ЕДИНОЙ РОССИИ» АКЦИЮ «ЕДИНОЙ РОССИИ» 

Депутаты Законодательного Собрания от Обнинска так-
же приняли участие в акции «Собери ребенка в школу».

Ирина Строева встретилась с юными жительницами 
Обнинска, которые воспитываются в семьях участников 
специальной военной операции.

«Рюкзак с учебными пособиями, школьными принад-
лежностями к 1 сентября необходим каждому школьнику. 
Очень хочется, чтобы детям было легче переносить 
отсутствие рядом отцов, —  рассказала Ирина Алексан-
дровна. —  Лере были нужны школьные принадлежности. 
Ее отец получил ранение и сейчас находится в госпитале. 
Елизавете понадобилась и новая обувь. Купили то, что 
надо, Лиза осталась довольна».

Олег Комиссар вручил школьную форму детям из 
многодетной семьи города Обнинска, в которой отец 
также является участником СВО.

Геннадий Новосельцев: 
«Очень рад, что мне 
удалось поздравить 
девчат с наступающим Днем 
знаний. Они рассказали про свои 
занятия в «Лидере»: помимо 
танцев у них появилось новое 
увлечение -  бочча. На недавних 
соревнованиях по бочче обе 
спортсменки заняли призовые 
места! Вике и Кире, всем детям 
желаю во всем непременных 
успехов».

«СОБЕРИ РЕБЕНКА «СОБЕРИ РЕБЕНКА 
В ШКОЛУ»В ШКОЛУ»
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ВНЕЗАПНЫЙ РЕМОНТ
В последние пару лет мосты до-

вольно часто становятся темой для 
обсуждения в районе, правда, с од-
ним нюансом —  все последние про-
блемы в поселениях касались пере-
прав пешеходных. Но даже на их 
примере можно понять, что строи-
тельство новых объектов или их ка-
питальное обновление —  вопрос 
очень дорогостоящий, и в нынеш-
них условиях почти неподъемный 
финансово.

В случае же с автомобильными 
все еще сложнее. Тут важно учиты-
вать много параметров, вроде мак-
симального веса транспорта, кото-
рый будет проезжать по этой пере-
праве, да и покрытие тут делается 
не из досок, что также экономии не 
способствует.

Из последних попыток обратить 
внимание на автомобильные пере-
правы можно вспомнить разве что 
Боровск, где второй год идёт рабо-
та над проектом реконструкции мо-
ста на въезде в город. И тут вдруг на 
этой неделе дорожники объявляют 
о капитальной реконструкции моста 
в Медовниках.

Переправа эта находится на реке 

Межиха, недалеко от водохранили-
ща Межура. Проходящую тут дорогу 
«хайвэем» назвать не получится при 
всем желании, но у автовладельцев 
из соседних деревень популярно-
стью она пользуется. В первую оче-
редь из-за того, что по ней до того 
же Боровска добираться быстрее, 
чем ехать в объезд через Середин-
ское и Коростелево. Поэтому движе-
ние тут идет и достаточно активное, 
особенно в дачный сезон, когда на 
свои участки приезжают гости рай-
она. В остальные периоды проезжая 
часть также не простаивает, ведь по 
ней проходит маршрут школьного 
автобуса. В общем, самой оживлен-
ной трассой района назвать эту до-
рогу не получится, но и заброшен-
ным проселком на краю географии 
она не является.
РЕШАТЬ НА МЕСТЕ

Новость о том, что закрывать мост 
на ремонт будут уже в ближайшее 
время, удивила многих. Её в поне-
дельник на планерке озвучил руко-
водитель ДРСУ № 5 Федор СЕЧИН, 
отвечающий за содержание област-
ных дорог в районе. Обычно меж-

ду планами и реальными работа-
ми проходит немало времени, ведь 
нужно подготовить проект и все до-
кументы, а тут вдруг раз —  и все, ра-
боты скоро начнутся. Очевидно, что 

в «Калугадорзаказчике» внимание 
на мост обратили уже давно, по-
скольку у организации «на руках» 
готовый проект ремонта и он даже 
прошел государственную эксперти-
зу. Просто рассказать о нем реши-
ли только сейчас. Почему —  вопрос 
интересный. Может, не хотели рань-
ше времени пугать жителей оста-
новкой движения, или до конца не 
были уверены, что экономические 
сложности не помещают реализо-
вать задуманное.

Как бы то ни было, уже 29-го ав-
густа на мосту прошло выездное 
совещание, в ходе которого обго-
варивали последние нюансы перед 
началом работ. Солировал на нем 
заместитель руководителя «Калуга-
дорзаказчик» Константин БУЛЫЧЕВ, 
а среди приглашенных были сотруд-
ники ГИБДД, администрации и неко-
торых других причастных ведомств 
и организаций.

— После проведения обследова-
ния установлено, что опорные части 
находятся в аварийном состоянии. 
На время ремонта придется полно-

стью остановить здесь движение 
автомобильного транспорта. Обсу-
дили ситуацию, приняли соответ-
ствующее решение. У нас уже есть 
проектно- сметная документация, 

прошедшая экспертизу, и согла-
сие областного Минтранса на вы-
деление финансирования в 2024-м 
году. В октябре этого года планиру-
ем провести аукцион и определить 
подрядчика. Быть может, он уже сра-
зу начнет делать первые шаги, —  
пояснил Булычев.

Очевидно, что остановка движе-
ния, пускай и не на самой оживлен-
ной дороге, сопряжена со многими 
проблемами. Жителей окрестных 
деревень должны будут предупре-
дить местные власти и депутаты —  
это уже обсуждалось на заседании 
сельской Думы. На время ремонта 
людям придется делать солидный 
крюк, но по-другому нельзя. Остает-
ся еще два вопроса —  большегрузы 
и школьный автобус.
ДРУГИМ ПУТЕМ

Грузовиков здесь ездит немно-
го —  в округе всего одно пред-
приятие, которое производит «не-
замерзайку». Ему также придется 
изменить свою логистику на вре-
мя. По-хорошему, сделать это за-

воду нужно уже сейчас, поскольку 
на мосту появились знаки, запре-
щающие проезд большегрузов, но 
как отмечают чиновники, водите-
лей это не слишком то беспокоит, 
так что реально прекратить тра-
фик сможет только перекрытие 
дороги.

Его планируют сделать из железо-
бетонных блоков на «первой линии 
обороны», но если найдутся упря-
мые водители, которые растащат 
баррикаду, то дальше у самого мо-
ста их будет ждать навал из песка. 
На подъезде установят предупреж-
дающие щиты, знак «тупик» и схе-
му объезда.

Главным же нюансом является 
маршрут школьного автобуса. Его, 
само собой, тоже придется коррек-
тировать. Отдел образования райо-
на должен направить в регион соот-
ветствующий запрос. Необходимые 
изменения внесут к 10 сентября. 
Тогда же планируют и остановить 
движение по мосту. Как именно бу-
дет ездить автобус пока не реши-
ли —  наиболее вероятным вариан-
том выглядит заезд в Медовники, по-
том возвращение на главную дорогу 
и «крюк» по ней до Коростелево 
и Серединского. Это пока предпо-
ложения, и возможно специалисты 
найдут другой вариант. Очевидно, 
что забирать детей в школу не пе-
рестанут, но время заезда, скорее 
всего, изменится.

Закрыт проезд по мосту будет 
в течение года —  открыть его сно-
ва планируют к 1 сентября 2024-го. 
При этом в ДРСУ понимают, что на 
это время заметно вырастет трафик 
на объездном маршруте. Поэтому 
после окончания совещания Сечин 
взял Булычева на «экскурсию» и по-
казал несколько проблемных участ-
ков, чтобы в «Калугедорзаказчке» 
обратили на них внимание и поис-
кали возможность провести ремонт, 
пока туда не хлынули все окрестные 
автомобили.

 ► Семен ФРОЛОВ

ДОРОГИ

ТЕПЕРЬ В ОБЪЕЗД
Вопрос о ремонте автомобильных мостов встает в районе нечасто. 
Дело это долгое и дорогостоящее, а зачастую также сопряженное 
с большими неудобствами для жителей. Поэтому решиться на такой 
шаг могут только совсем уж в крайнем случае.
Как раз такой наступил в деревне Медовники, где расположена 
переправа через реку Межиха. Многие боровчане до этой недели 
об этом объекте и не знали, но местные жители пользуются им 
регулярно.
Решение закрыть мост на реконструкцию приняли 
в «Калугадорзаказчике», и сейчас специалисты ведут последние 
приготовления к грядущему ремонту, который займет у подрядчика 
целый год.

В МЕДОВНИКАХ НА ГОД В МЕДОВНИКАХ НА ГОД 
ЗАКРОЮТ ПРОЕЗД ПО МОСТУЗАКРОЮТ ПРОЕЗД ПО МОСТУ
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ВЕДУЩИЙ ПРОЕКТ
СП «Ворсино» в Боровском райо-

не всегда стоит особняком. А все из-
за того, что по чистому доходу это 
поселение не просто оставляет за 
спиной всех соседей, но и является 
одним из богатейших во всем регио-
не. Правда, все главы местной адми-
нистрации без устали повторяют —  
деньги муниципалитету счастья не 
приносят, и проблем и за-
бот у них никак не меньше, 
чем у других.

В прошлом году этот те-
зис начал получать нагляд-
ное подтверждение. Нача-
ло СВО и последовавшие 
за этим экономические 
трудности ворсинцы про-
чувствовали одними из 
первых, ведь большая 
часть того самого «богат-
ства» идет с промышлен-
ных производств, по ко-
торым санкции ударили 
сильнее прочих.

Тем не менее, жизнь 
в поселении продолжает-
ся. И на прошлой неделе 
врио главы администрации 
Анатолий Колюкаев рассказал о са-
мых важных её моментах за первое 
полугодие. К слову, для Анатолия 
Викторовича это стало первым опы-
том выступления на новой должно-
сти. Правда, в данном случае, в от-
личие от того же Андрея БУДЮКА 
из Совхоза Боровский, назвать зна-
комством с жителями эту трансля-
цию никак нельзя. Анатолий Викто-

рович человек ворсинцам хорошо 
знакомый, публичный, и выступать 
перед ними, пускай и в должности 
зама, ему доводилось не раз.

Видимо поэтому и начал Колю-
каев с хорошо знакомой ему темы 
благоустройства. Из всех проектов 
выделили два. Первый —  создание 
скейт- парка по «Комфортной сре-
де». С идеей строительства тако-

го объекта в прошлом году вышел 
бывший глава местной администра-
ции Алексей ГЕРАСЬКИН, аргумен-
тировав предложение тем, что мест 
для досуга детей и взрослых в селе 
хватает, а вот для подростков и мо-
лодежи —  нет. Жители, судя по все-
му, с Алексеем Васильевичем со-
гласились и поддержали проект на 
голосовании.

В этом году задумка добралась до 
реализации. Объект уже закончи-
ли и сдали, так что все желающие 
могут брать доски и отправлять-
ся покорять новые рампы. Но про-
сто подготовить зону недостаточ-
но, и теперь местные власти хотят 

обеспечить её работу 
таким образом, что-
бы комфортно было 
всем.

— Будут установле-
ны специальные ин-
формационные щиты. 
На площадке будет 
запрещено кататься 
на электросамокатах, 
а с жителями окрест-
ных домов предвари-
тельно согласовали 
её график работы —  
с 9 часов до 
21. Также 
обязатель-
но будет ис-
пользовать 
шлем, нало-

котники и прочую защит-
ную экипировку. Прошу 
родителей пообщаться со 
своими детьми на этот счет. 
Объект хороший, как пока-
зало последнее время, по-
пулярностью он пользу-
ется, и неприятных про-
исшествий хотелось бы 
избежать, —  подчеркнул 
Анатолий Викторович.
ПО ВСЕМ ДЕРЕВНЯМ

Второй важный для поселения 
проект —  придомовая террито-
рия на улице Лыскина возле до-
мов № 5 и № 6. Здесь главной за-
дачей было сделать качествен-
ное асфальтовое покрытие —  его 
уложили порядка 2000 квадрат-
ных метров. Помимо этого обу-
строили парковку, систему водо-
отведения и новую контейнерную 
площадку. Обошлась эта красота 
в 4,2 миллиона, а деньги на эти 
цели выделялись из казны само-

го поселения. Закончить должны 
были только 1-го сентября, но под-
рядчик успел сделать раньше, так 
что объект уже успели принять по 
всем правилам.

Больших успехов добилось посе-
ление и в газификации. Как отметил 
Анатолий Викторович, сейчас мас-
штаб в поселении такой, что работы 
затрагивают практически все насе-
ленные пункты.

— Проектирование ведется в де-
ревнях Ивакино, Никитинское, Пав-
лово. В ближайшее время закончим 
этот процесс в деревне Аристово 
и направим документы на эксперти-
зу. Работы по прокладке сетей к гра-
ницам должны начаться уже в сле-
дующем году. В Ворсино, Киселе-
во, Коряково, Кочетовка, Климкино 
и Курьяново газификация заверше-

на. В Старомихайловском и Шилово 
идет догазификация, люди могут пи-
сать заявление и подключаться, —  
доложил Колюкаев.
ГЛАВНЫЙ ВОПРОС

Из вопросов же самым необыч-
ным стало обсуждение строитель-
ства нового ФОКа или другого по-
добного спортивного объекта. Тема 
эта для Ворсино не нова, и про неё 
говорили еще в начале года на от-
чете главы. За шесть месяцев ситу-

ация изменилась не сильно. Адми-
нистрация по-прежнему склоняет-
ся к созданию большого крытого 
манежа, где можно будет занимать-
ся разными видами спорта круглый 
год. Но пока к конкретным решени-
ям так и не пришли и продолжают 
рассматривать различные варианты.

Из основных моментов это все.
Но куда интереснее оказалась 

судьба самой трансляции. Как пра-
вило, большинство людей выступле-
ния глав своих поселений смотрят 
в записи, а не онлайн —   все-таки 
прямой эфир проходит в рабочее 
время в будний день и большинству 
просто не до него. Но вот с высту-
плением Анатолия Викторовича слу-
чилось нечто необычное, посколь-
ку со страницы администрации во 
«ВКонтакте» его просто удалили. 

Причем, что стало причиной —  не 
в курсе были ни сам Анатолий Вик-
торович, ни районный информаци-
онный центр.

Как позже пояснила администра-
ция, пост убрали из-за технических 
неполадок, а само видео в недрах 
паблика найти можно. Вот только 
как жители должны были понять, 
где искать «пропажу», если броса-
ющийся в глаза пост со стены снес-
ли —  вопрос открытый.

 ► Степан ФЕДОРОВ

Чем ближе конец сезона отчетов глав администраций по итогам 
полугодия, тем более необычными становятся доклады.
Например, в прошлый раз мы анализировали эфир Ирины 
ЖИЛЬЦОВОЙ, которая была очень откровенна с жителями насчет 
проблем поселения, но все равно смогла уложиться в 22 минуты.
В минувшую пятницу с населением пообщался врио главы 
администрации Ворсино Анатолий КОЛЮКАЕВ. Его трансляция заняла 
всего 20 минут, но куда интереснее то, что пост с докладом со «стены» 
удалили. Так что, чтобы найти видео, придется хорошенько покопать 
паблик.
Для тех, кто с этой задачей не справился, попробуем хотя бы в общих 
чертах рассказать, что было в этой «секретной беседе».

ДИАЛОГ

АНАТОЛИЙ КОЛЮКАЕВ ПООБЩАЛСЯ АНАТОЛИЙ КОЛЮКАЕВ ПООБЩАЛСЯ 
С ЖИТЕЛЯМИ И ИСЧЕЗС ЖИТЕЛЯМИ И ИСЧЕЗ

ЧЕЛОВЕК- НЕВИДИМКАЧЕЛОВЕК- НЕВИДИМКА
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ПЛАН ТАКОЙ!
— Объект готов на 99,9%. По-

сле последнего осмотрам ин-
спектором поступили незначи-
тельные замечания, их подрядчик 
уже устраняет. Думаем, к середи-
не октября бассейн откроем. Но 
это зависит от решения Управ-
ления капитального строитель-
ства Калужской области, —  оп-
тимистично начал разговор с де-
путатами на бюджетной комиссии 
замдиректора Центра физкультуры 
и спорта Михаил Иванов.

После этого пошёл разговор по-
тяжелее, поскольку касался он глав-
ной темы обсуждения —  тарифа на 
посещение бассейна.

Новый спортобъект не рассчитан 
для спорта высоких достижений, 
и полноценных секций плавания, 
как в обнинском «Олимпе» здесь не 
будет. Он для широких масс, для оз-
доровления и общей физподготовки 
жителей района, то есть, для попла-
вать и научить этому тех, кого ещё 
тянет ко дну.

Будь балабановский ФОК спортив-
ным, он бы попал под крыло Боров-
ской школы «Звезда». Но он физ-
культурный, а потому станет под-
разделением ЦФиС, следовательно, 
сядет на бюджет города. А он пока 
и в нынешних экономических ус-
ловиях к такому не  очень-то готов. 

Исходя из этого, Михаил Иванов 
предложил установить тариф на се-
анс плавания (45 минут) в размере 
250 руб лей. Говорит, изучили опыт 
соседних районов —  Жуковского 
и Малоярославецкого, там берут по 
300 руб.

Эту сумму ЦФиС просит устано-
вить для всех возрастов посетите-
лей, хотя бы на полгода, чтобы не 
утонуть самому учреждению и по-
нять, как дальше выстраивать фи-
нансовую политику. Позже можно 
будет вновь вернуться к обсужде-
нию льгот и рассмотрению тари-
фов с понижением в ранние утрен-
ние часы и удорожанием в поздние 
вечерние.

Как отметил глава администрации 
города Сергей Галкин, содержать та-
кой объект в одиночку городу будет 
сложно, поэтому надеются на под-
держку района.

Надежда вполне оправданная, 

ведь бассейн первый и единствен-
ный в районе. За время строитель-
ства ни раз позиционировали его 
будущую открытую политику —  
плавать смогут все жители Бо-
ровского района. Но всё же есть 
в данном вопросе и немаловажный 
нюанс, который вытекает из принад-
лежности ФОКа ЦФиСу.

В своем спортучреждении деп-
корпус установил льготы для го-
рожан на посещение секций —  
они полностью охватывают детей 
школьного возраста и  частично 
студентов и многодетных. Посколь-
ку бассейн в ФОКе —  подразделе-
ние ЦФиС, то льготы автоматически 
должны распространиться и на него. 
И как быть с этим, учитывая предло-
жение ЦФиС брать плату с посетите-
лей всех возрастов, пока не понятно.

К тому-же, Сергей Галкин уже за-
явил: бассейном будут пользоваться 
школы города для урока физкульту-

ры (каждый класс —  один урок в не-
делю). Школ в городе пять, клас-
сов —  сотни, следовательно, поток 
детей в бассейне будет непрерыв-
ным в дневное время. Образование 
в нашей стране бесплатное, из это-
го вытекает и бесплатное пользова-
ние во время уроков. Поэтому, с кого 
ЦФиС сможет реально заработать —  
вопрос, и к нему администрации 
и депутатам предстоит вернуться 
уже в ближайшее время, поскольку 
до открытия бассейна, напомним, 
 каких-то полтора месяца.
ГДЕ КАДРЫ?

Но вопрос финансов —  не един-
ственный на сегодняшний день. Для 
открытия спортобъекта нужны со-
трудники, а с ними пока голяк.

На объявление о наборе тренеров 
по плаванию откликнулось несколь-
ко человек, но пока они готовы на 
совмещение, то есть, в удобные для 

них часы, и как это удастся сопоста-
вить с графиком работы бассейна 
в Балабанове —  непонятно.

Ещё один вопрос касается школь-
ных учителей физкультуры, которые 
для занятий детей в бассейне долж-
ны иметь соответствующий допуск. 
На сегодняшний день, по информа-
ции, озвученной на совещании, та-
кой учитель есть только в пятой шко-
ле. Из-за этого четыре другие СОШ 
даже с открытием ФОКа не смогут 
организовать для школьников урок 
плавания. Это, конечно, пробле-
ма отдела образования Боровского 
района, а не администрации горо-
да, но тем не менее, она существует.

Сложности есть даже с набором 
уборщиц. ФОК будет работать пол-
дня, это 12 часов. А на должность 
в этих случаях откликаются исклю-
чительно пенсионеры.

— Как только слышат, что рабо-
тать надо будет по 12 часов два че-
рез два, сразу отказываются, даже 
о размере зарплаты не спрашива-
ют, —  делится Михаил Иванов.

Однако с техперсоналом решить 
вопрос проще —  администрация 
готова вынести на обсуждение 
Думы решение о повышении зар-
плат, и депутаты, вероятнее всего, 
его одобрят в пределах разумного 
и в возможностях бюджета. А гра-
фик работы можно изменить на 
6-часовой с пересменкой.

Однако и на это времени остаётся 
критически мало.

Пожалуй, самым позитивным ста-
нет перенос в  тренажёрный зал 
ФОКа спортивных секций по ряду 
направлений. Хотя, для балабанов-
цев, привыкших к занятиям в спорт-
комплексе, расположенном в цен-
тре города, это тоже неочевидная 
радость.

 ► Светлана ЗАЦАРИННАЯ

В БАЛАБАНОВЕ ГОТОВЯТСЯ ОТКРЫВАТЬ БАССЕЙНВ БАЛАБАНОВЕ ГОТОВЯТСЯ ОТКРЫВАТЬ БАССЕЙН
КУПАЛЬНЫЙ СЕЗОН

Самый крупный на сегодняшний день спортобъект в Балабанове 
и единственный с бассейном в Боровском районе строили, как 
в сказке —  три года вместо запланированного одного. Но эти 
затянувшиеся обещания и ожидания горожане уже простили 
руководству области и города, попавших в неловкое положение 
из-за ковида и недобросовестного подрядчика, которого 
пришлось спешно менять. Теперь балабановцы видят финишную 
прямую и готовы созерцать красную ленточку.
Однако жизненные реалии пока не позволяют говорить, что 
бассейн устал томиться в ожидании своих посетителей. Сам 
объект готов практически на 100%. Но организационные 
вопросы остаются и успеют ли их закрыть к середине октября, 
когда бассейн планируют запустить, вообще непонятно.
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Во время своего прямого 
эфира глава администра-

ции СП «Асеньевское» Ирина 
ЖИЛЬЦОВА напугала жите-
лей, рассказав о том, что в по-
селении пока никак не могут 
приступить к дорожным ра-
ботам, в то время как соседи 
занимаются ими вовсю.

Загвоздка возникла из-
за сложного финансового 
положения, но свои обяза-
тельства муниципалитет будет выпол-
нять в любом случае.

— Сейчас начали подготовку, будем 
искать подрядчика. Щебень нам предо-
ставляют в качестве спонсорской помо-
щи от карьера, нужно только найти ис-

полнителя. В приоритете деревни Тю-
нино и Висящево, где после прокладки 
газопровода нужно поправить некото-
рые проезжие части. После этого про-
ведем отсыпку в деревнях, —  рассказа-
ла Ирина Николаевна.

Сделали этот ради безопасности жи-
телей города, в первую очередь, де-

тей, которые учатся в пятой школе, рас-
положенной на гагаринском поле и от-
делённой от центра города дорогой 
Балабаново- Кабицыно- Обнинск.

28 августа по требованию ГИБДД на 
участке дороги на улице Гагарина Мин-
дор ликвидировал нерегулируемый пе-
шеходный переход.

— Теперь все участники дорожного 
движения обязаны руководствоваться 
только действующей схемой дорожного 
движения, обращать внимание на сигна-
лы светофоров.

Просим водителей соблюдать скорост-
ной режим. Помните —  рядом школа, 
детский сад, поликлиника. Берегите себя 
и тех, кто рядом, —  предостерегает глава 
администрации Боровского района Сер-
гей Галкин.

В РАБОТЕ 

ВНИМАНИЕ!

В АСЕНЬЕВСКОМ ГОТОВЯТСЯ В АСЕНЬЕВСКОМ ГОТОВЯТСЯ 
К РЕМОНТУ ДОРОГК РЕМОНТУ ДОРОГ

В БАЛАБАНОВЕ ЗАКРЫЛИ В БАЛАБАНОВЕ ЗАКРЫЛИ 
ПЕШЕХОДНЫЙ ПЕРЕХОДПЕШЕХОДНЫЙ ПЕРЕХОД

РЯДОМ С НАМИ

В первую очередь, говорят 
врачи Боровской ЦРБ, вак-
цинироваться надо тем, кто 
относится к категории вы-
сокого риска заболевания 
гриппом. В ней дети старше 
6 месяцев, школьники и сту-
денты, работники медицин-
ских и образовательных организаций, 
транспорта, коммунальной сферы, бере-
менные женщины, люди старше 60 лет, 
призывники и пациенты с хроническими 
заболеваниями, в том числе с сердечно- 
сосудистыми, с заболеваниями легких, 
метаболическими нарушениями.

Тем кто готов привиться заранее, 
предлагают для взрослых «Совигрипп» 
и «Ультрикс» для детей.

Записаться на вакцинацию можно на 

портале Госуслуг и по телефону 122.
Прививочные кабинеты Боровской ЦРБ 

расположены по адресам:
Поликлиника г. Боровск
 (ул.1 Мая, 51): каб.107
 (пн, вт, ср, чт, пт —  с 8:00 до 16:00);
Поликлиника г. Балабаново
 (ул. Гагарина, 45): каб. 202
 (пн, вт, ср, чт, пт —  с 8:00 до 16:00);
Поликлиника г. Ермолино
 (ул. Ленина, 5): каб.15
 (пн, вт, ср, чт, пт —  с 8:00 до 16:00).

ПРОФИЛАКТИКА

БОРОВЧАН УЖЕ ЗОВУТ НА ПРИВИВКИ БОРОВЧАН УЖЕ ЗОВУТ НА ПРИВИВКИ 
ОТ ГРИППА И COVID-19ОТ ГРИППА И COVID-19

На прошлой неделе в СП «Асеньев-
ское» завершили один из самых важ-

ных для поселения проектов этого года. 
В рамках программы инициативного бюд-
жетирования благоустроили придомовую 
территорию в Борисово.

Местная администрация выезжала 
принимать работы. Вместе с ними на 
месте были и представители лабора-
тории, взявшие пробу асфальта. И хотя 

предварительными результатами осмо-
тра чиновники и специалисты остались 
довольны, нужно было дождаться ре-
зультатов проверки.

— Исследование показало, что ас-
фальт соответствует марке и толщине, 
прописанным в контракте. Подрядчик 
также устранил мелкие недочеты, на ко-
торые ему указали, так что проект будем 
закрывать, —  отмечает глава админи-
страции поселения Ирина ЖИЛЬЦОВА.

БЛАГОУСТРОЙСТВО

ПРОЕКТ В БОРИСОВО ПРОШЕЛ ПРОЕКТ В БОРИСОВО ПРОШЕЛ 
КОНТРОЛЬ КАЧЕСТВАКОНТРОЛЬ КАЧЕСТВА

Областной конкурс на лучшее уч-
реждение культуры и  искусства 
«Душа земли Калужской» оказался 
успешным для боровского Музейно- 
выставочного центра (МВЦ), который 
сами боровчане называют «Картин-
кой» из-за того, что в нем расположе-
на картинная галерея.

Министерство культуры и туризма 
Калужской области присудило МВЦ 3 
место за работу музейщиков. Помимо 
почета им достался и ценный подарок.

УСПЕХ 

БОРОВСКАЯ БОРОВСКАЯ 
«КАРТИНКА» СТАЛА «КАРТИНКА» СТАЛА 
ТРЕТЬЕЙ В РЕГИОНЕТРЕТЬЕЙ В РЕГИОНЕ

На эти проводы зовут 
детей и взрослых. 

2  сентября на пло-
щади перед район-
ным Домом культуры 
в 16:00 состоится инте-
рактивная программа 
«До свидания, лето!».

Провожать его будут 
с играми, танцами, ри-
сунками на асфальте 
и призами. Помешать 
празднику не смо-
жет даже плохая пого-
да —  в  случае дождя 
мероприятие пройдёт 
в фойе РДК. 

ПРАЗДНИК

В СУББОТУ В БОРОВСКЕ ПРОВОДЯТ ЛЕТОВ СУББОТУ В БОРОВСКЕ ПРОВОДЯТ ЛЕТО
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  ○○ монтажники РЭА и Пмонтажники РЭА и П
  ○○ намотчики катушекнамотчики катушек
  ○○  инженеры-технологи по металлообработке инженеры-технологи по металлообработке
  ○○  слесарь-ремонтник промышленного  слесарь-ремонтник промышленного 

оборудованияоборудования
  ○○ инженеры-конструкторыинженеры-конструкторы
  ○○ инженер-программистинженер-программист
  ○○ специалисты по кооперацииспециалисты по кооперации

  ○○ токари-универсалытокари-универсалы
  ○○ заточникзаточник
  ○○ инженер-технолог по сваркеинженер-технолог по сварке
  ○○ инженер-технологинженер-технолог
  ○○ наладчик КИП и Аналадчик КИП и А
  ○○ мастер производственного участкамастер производственного участка
  ○○ наладчик технологического оборудованияналадчик технологического оборудования
  ○○ инженер по нормированию трудаинженер по нормированию труда

НАЙМ ЖИЛЬЯНАЙМ ЖИЛЬЯ

Монтажно-сборочное производствоМонтажно-сборочное производство Механическое производствоМеханическое производство

Житель района обратился 
к правоохранителям за по-

мощью, когда обнаружил, что 
из его частного дома пропали 
ювелирные украшения на сум-
му 400 тысяч руб лей.

Полицейские смогли уста-
новить личность подозрева-
емого —  им оказался мужчи-
на 1976-го года рождения. По 

версии следствия, он пере-
лез через забор, после чего, 
разбив окно, оказался внутри 
дома. Там, пройдясь по комна-
там, злоумышленник собрал 
все ценные вещи и скрылся.

Похищенные ценнос ти, 
к слову, у подозреваемого изъ-
яли, и теперь стражи порядка 
проверяют его на причастность 
к другим подобным кражам.

КРИМИНАЛ

22 сентября он при-
едет в район в рам-

ках выездного приема 
юрист Рабочего аппара-
та Уполномоченного по 
правам человека в Ка-
лужской области.

Консультация бес-
платная, и  получить 
её смогут все, у  кого 
есть сложные право-
вые вопросы на темы 
жилья,  земли,  ЖК Х, 
социального обеспе-
чения, трудовых отно-
шений и т. п.

Приём пройдёт с уча-
стием нотариуса Ирины 
Афониной, что станет 
дополнительным бону-
сом в разрешении слож-
ных ситуаций. Глав-
ное —  принести с  со-
бой все необходимые 
документы.

Дополнительную ин-
формацию можно узнать 
уже сейчас по телефону 
8 (48438) 4–39–84.

Место проведения 
консультации: г.  Бо-
ровск, пл. Ленина, 2. 
(Боровская библиотека).

ПРАВО

ЮРИСТ КАЛУЖСКОГО ЮРИСТ КАЛУЖСКОГО 
ОМБУДСМЕНА ПРИМЕТ ОМБУДСМЕНА ПРИМЕТ 
БОРОВЧАНБОРОВЧАН

Недавно сотрудники МЧС рассказали 
об очередной опасной находке в Бо-

ровском районе.

В деревне Комлево была обнаружена 
ручная граната РГД-33, которую актив-
но использовали в ходе Великой Отече-
ственной вой ны.

Для работы на место выезжали сапе-
ры, которым удалось успешно обезвре-
дить это «эхо вой ны».

МЧС

ПОЛИЦЕЙСКИЕ РАСКРЫЛИ КРАЖУ УКРАШЕНИЙПОЛИЦЕЙСКИЕ РАСКРЫЛИ КРАЖУ УКРАШЕНИЙ

В КОМЛЕВО В КОМЛЕВО 
ОБЕЗВРЕДИЛИ ГРАНАТУОБЕЗВРЕДИЛИ ГРАНАТУ

В НАСТОЯЩЕЕ ВРЕМЯ В ОТДЕЛ ТРЕБУЮТСЯ:
  СЛЕДОВАТЕЛЬ,
 ДОЗНАВАТЕЛЬ,
 УЧАСТКОВЫЙ УПОЛНОМОЧЕННЫЙ ПОЛИЦИИ,
 ОПЕРУПОЛНОМОЧЕННЫЙ УГОЛОВНОГО РОЗЫСКА,
  ПОЛИЦЕЙСКИЙ ПОДРАЗДЕЛЕНИЙ ОХРАНЫ И 

КОНВОИРОВАНИЯ ПОДОЗРЕВАЕМЫХ И ОБВИНЯЕМЫХ,
 ПОЛИЦЕЙСКИЙ ПАТРУЛЬНО-ПОСТОВОЙ СЛУЖБЫ,
 ПСИХОЛОГ ОРЛС.
  ВОЛЬНОНАЁМНЫЕ  ДОЛЖНОСТИ В ОТДЕЛ 

ПО ВОПРОСАМ МИГРАЦИИ. 

ОМВД РОССИИ ПО БОРОВСКОМУ 
РАЙОНУ ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ

ПО ВОПРОСАМ ОФОРМЛЕНИЯ НА СЛУЖБУ ОБРАЩАТЬСЯ В ОТДЕЛ КАДРОВ ОМВД РОССИИ 
ПО БОРОВСКОМУ РАЙОНУ:  Г. БАЛАБАНОВО, УЛ. ЛЕСНАЯ, 11-А

КОНТАКТНЫЕ ТЕЛЕФОНЫ: 8-48438- 29945; 89206182076
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МП «Дом учёных» приглашает:
23 сентября суббота 18.00 

Российский Государственный академический камерный 
«Вивальди- ОРКЕСТР» с программой «Из юбилейного 

альбома —  классика, джаз, мелодии знаменитых 
танцевальных оркестров мира 30–40-х годов ХХ века» 6+

МП «Дом учёных» приглашает на экскурсии 
в сентябре 2023 г.:

02 сентября 

Экскурсия в Государственный мемориальный природный 
заповедник Л. Н. Толстого «Ясная Поляна» и обзорная 

экскурсия по Туле. 12+
03 сентября 

Экскурсия в древний город Ростов Великий- Золотое 
кольцо России. 12+

09 сентября 

Экскурсия по Коломенскому Кремлю с посещением
музея «Калачная». 12+

10 сентября 

Экскурсия по литературному Переделкино с посещением 
музея Булата Окуджавы. 12+

16 сентября 

Экскурсия в Главный Ботанический сад имени
Н. В. Цицина РАН. Экспозиция —  Японский сад. 12+

17 сентября 

Экскурсия в Главный Храм ВС РФ и по
музейному комплексу «Дорога Памяти». 12+

24 сентября 

Экскурсия в Троице- Сергиеву Лавру с программой 
«Преподобный Сергий Радонежский и его наследие» 12+

30 сентября 

Экскурсия в Государственный дворцово- парковый музей- 
заповедник «Кусково». 12+

Телефоны кассы:  39–3–18–31, 39–3–32–74, 3–27–90

Ре
кл

ам
а.

Реклама

•  БРИГАДИР СТРОИТЕЛЬНОГО 
НАПРАВЛЕНИЯ

•  БРИГАДИР ПО 
БЛАГОУСТРОЙСТВУ

• ВЕНТИЛЯЦИОНЩИК
• ЭЛЕКТРИК
• СТРОИТЕЛЬ- ОТДЕЛОЧНИК
•  ПРОМОУТЕР  

(ВОЗРАСТ ОТ 18 ЛЕТ)

В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ 
«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ 
ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88 Реклама

МУНИЦИПАЛЬНОМУ 
ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЕТСЯ: 

КОНТАКТЫ: МП «УЖКХ» АДРЕС: Г. ОБНИНСК, УЛ. ЛЮБОГО Д.10 (ОТДЕЛ КАДРОВ)

УБОРЩИЦА СЛУЖЕБНЫХ 
ПОМЕЩЕНИЙ

СЛЕСАРЬ-САНТЕХНИК  
(2 ЧЕЛОВЕКА)

Заработнаяплата:по
результатамсобеседования.
Требованияк кандидату:
Безвредныхпривычек
Условия:график5/2,
полнаязанятость.
ОформлениепоТКРФ.

Заработнаяплата:по
результатамсобеседования.
Требованияк кандидату:Без
вредныхпривычек
Условия:графиксменный,
полнаязанятость.
ОформлениепоТКРФ.

ТЕЛ.: 8-(484)-393-90-52 
РЕЗЮМЕ ОТПРАВЛЯТЬ НА АДРЕС UZKH-OBNINSK@YANDEX.RU С ПОМЕТКОЙ «РЕЗЮМЕ. ОТДЕЛ КАДРОВ». 

Требуется уборщица, дворник.  
Тел.:39-7-04-41,  8-910-915-56-06



Дни работы: Дни работы: 
пятница - воскресенье пятница - воскресенье 

с 09:00 до 21:00с 09:00 до 21:00

ГОРОДСКАЯ БАНЯ ГОРОДСКАЯ БАНЯ 

8 (900) 578-28-398 (900) 578-28-39

Адрес: Адрес: 
Балабаново, Балабаново, 

ул.Лесная, 21ул.Лесная, 21

 8 (900) 578-28-39

ГОРОДСКАЯ ГОРОДСКАЯ 
ПАРИКМАХЕРСКАЯ ПАРИКМАХЕРСКАЯ 

Ежедневно с 08:00 до 20:00 
Адрес: Балабаново, ул.Лесная, 21

Реклама

Предоставление Предоставление 
торговых мест торговых мест 

на муниципальном рынке на муниципальном рынке 
г.  Балабановог.  Балабаново

Тел: 8 (906) 506-40-56Тел: 8 (906) 506-40-56
Реклама

Р
ек
л
ам

а.

(смотритель кладбища)(смотритель кладбища)

РИТУАЛЬНЫЕ УСЛУГИРИТУАЛЬНЫЕ УСЛУГИ
 копка могил (захоронение) 

 помощь в оформлении документов 
МАУ «МФЦОН г.Бабабаново»  

Адрес: г.Балабаново, ул.Лермонтова (городское кладбище)

Телефон: 8(903) 636 82 06Телефон: 8(903) 636 82 06
Реклама

*Количество квартир ограничено. Проектная декларация на сайте: dolina-sun.ru.  
Застройщик: ООО СЗ "Инвестиционная компания Остов".  Реклама.  Не является
публичной офертой. 

8 800 555 25 56    DOLINA-SUN.RU

Г. ОБНИНСК

 АДМИНИСТРАТОР
 ГИТАРИСТ
 БАРАБАНЩИК
 ВОКАЛИСТ

В «НЕ ШКОЛА ВОКАЛА В «НЕ ШКОЛА ВОКАЛА 
И ГИТАРЫ» ТРЕБУЕТСЯ:И ГИТАРЫ» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88
Реклама


